
 

 

 

 

 Ata da Assembleia Geral de Alunos 

N.º 3/2023 

11/05/2023 

No dia onze de maio de 2023 realizou-se, presencialmente na sala 123 da 

Faculdade de Direito da Universidade Nova de Lisboa, a Assembleia Geral de Alunos, 

presidida por Luís Calado, contando com a presença da Vice-Presidente Rita Ventura e 

da Secretária Ana Sofia Fernandes. Por falta de quórum, a reunião apenas teve início às 

doze horas, ao invés das onze horas e trinta minutos. A reunião teve fim pelas doze 

horas e trinta e quatro minutos. 

A Assembleia Geral de Alunos teve como ordem de trabalhos: 

1. Votação da Moção de Confiança a um novo Vogal da Direção da Nova 

Law Students’ Union; 

2. Votação da Proposta de Ata nº2/2023; 

3. Apresentação e Votação da Proposta de Estatutos do Criminal Law 

Students’ Society (CLSS); 

4. Apresentação e Votação da Proposta de Estatutos do Jurispride; 

5. Apresentação e Ratificação da Proposta de Ata da Eleição da NOVA 

Assembleia;  

6. Outros Assuntos que os Membros Presentes da NOVA Law Students’ 

Union Pretendam Suscitar. 

O Presidente da Mesa da Assembleia Geral (doravante MAG), Luís Calado, 

abriu a sessão, cumprimentando todos os presentes. Refere que, antes de começar a 

dar início à ordem de trabalhos, queria suscitar uma questão, a fim de atender a um 

pedido feito em relação à ordem com que os trabalhos vão ser tratados. A este respeito 

questiona aos presentes se, por existir questões de incompatibilidade horária por 

parte dos representantes do Núcleo Jurispride, existe algum impedimento em fazer 



uma permuta direta entre o ponto 3 e o ponto 4, de modo a que o ponto 4 seja 

apresentado em primeiro lugar. Não existindo manifestação que contrariasse tal 

pedido, Luís Calado passa ao primeiro ponto da ordem de trabalhos. 

1. Votação da Moção de Confiança a um novo Vogal da Direção da Nova 

Law Students’ Union 

O Presidente da MAG assevera que este ponto foi suscitado devido à carta de 

demissão do Vogal da Direção da Nova Law Students’ Union, João Maria Dias, que 

chegou tanto ao Presidente da MAG como ao Presidente da Nova Law Students’ Union, 

Deste modo, foi requerido ao Presidente da Nova Law Students’ Union que procedesse 

à substituição do Vogal João Maria Dias.  

Luís Calado antes de passar a palavra a Luís Miranda informa que este tipo de 

situações não detém qualquer formalismo associado, necessitando meramente de ser 

votada a moção de confiança em sede de Assembleia Geral de Alunos por forma a 

conferir legitimidade democrática do novo Vogal, tal como decorrido no mandato 

anterior da Direção da Nova Law Students’ Union. 

Luís Miranda toma a palavra usando dela para explicar o processo de demissão 

do Vogal João Maria Dias, bem como teria decorrido o processo de seleção de um 

substituto para o cargo em questão. Refere a este respeito que o aluno Guilherme Sousa 

tem feito um trabalho bastante satisfatório na coordenação do departamento pedagógico, 

tendo total confiança no que pudesse vir a ser desenvolvido por ele. Terá esta decisão 

sido aprovada por unanimidade. 

É cedida a palavra ao aluno Guilherme Sousa que agradece a confiança 

depositada, reforçando que está disposto a manter o trabalho que até então tem sido 

desenvolvido. 

O Presidente da Mesa inquiriu se os presentes teriam algo a acrescentar antes da 

deliberação da Moção de Confiança a um novo Vogal da Direção da Nova Law 

Students’ Union. Não existindo, realizou-se a votação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 38 



A Monção de Confiança ao novo vogal da Direção da Nova Law Students’ Union é 

aprovada por unanimidade.  

Portanto, a Mesa da Assembleia Geral empossa o novo vogal da Direção da Nova 

Law Students’ Union: 

Guilherme Miguel Constantino de Sousa, __________________________________ 

O Presidente da Mesa encerra o primeiro ponto dando os parabéns ao novo vogal, 

dizendo que, posteriormente, lhe será entregue a ata para este assinar. 

2. Votação da Proposta de Ata nº2/2023 

Feito o enquadramento sobre o tópico a tratar no segundo ponto da ordem de 

trabalhos, o Presidente da MAG questiona a Assembleia sobre a existência de alguma 

dúvida e/ou problema, pedindo a manifestação dos presentes. Na sequência de não 

existir manifestação de intervenção, prossegue a deliberação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 38 

 A Ata nº2/2023 é aprovada por unanimidade. 

3. Apresentação e Votação da Proposta de Estatutos do Criminal Law 

Students’ Society (CLSS) 

Iniciando o ponto seguinte da ordem de trabalhos, o Presidente da MAG denota 

que este ponto já teria sido trazido em sede de Assembleia Geral de Alunos, e o que o 

fez retomar teria sido a questão levantada sobre a sua denominação, pela possível 

confusão que poderia existir com a Associação de Estudantes.  

O Presidente da Mesa dá a palavra ao representante da Criminal Law Students’ 

Society, Luís Bonaccorso, que apresentou os objetivos pretendidos com a criação deste 

Núcleo. Após a intervenção feita, o Presidente da MAG convidou os presentes a se 

manifestar caso acreditassem ser pertinente. 

O aluno João Maria Botelho pede a palavra para agradecer a iniciativa, já que 

crê ser uma matéria pouco aprofundada a nível de plano curricular, e que fomentar 

conhecimentos desta matéria seria extremamente benéfico. 



Na sequência de não existir manifestação de intervenção, Luís Calado dá início à 

votação: 

Contra: 0 

Abstenção: 0 

A Favor: 40 

 Os Estatutos do Criminal Law Students’ Society são aprovados por 

unanimidade. 

4. Apresentação e Votação da Proposta de Estatutos do Jurispride 

O Presidente da MAG cedeu a palavra à representante do Jurispride, na pessoa 

da aluna Margarida Mouquinho. A aluna esclareceu a organização que o Núcleo visava 

acolher, concluindo que o desejo em criá-lo seria representar a comunidade LGBTQIA+ 

no âmbito desta Faculdade, igualmente clarificando que qualquer pessoa poderia fazer 

parte sem ser necessário pertencer à comunidade LGBTQIA+, desde que estivesse 

disposta a aprender. 

Luís Miranda usou da palavra para, primeiramente, felicitar a iniciativa por ser 

um espaço aberto, inclusivo e progressista, e segundamente, enquanto representante da 

Nova Law Students’ Union convidar, caso os estatutos tivessem aprovação, para 

trabalharem e colaborarem em conjunto para desenvolver atividades.  

Margarida Mouquinho pede a palavra para agradecer o convite. 

Luís Calado inquiriu se teriam algo a acrescentar antes da deliberação dos 

Estatutos do Jurispride. Não existindo, realizou-se a votação: 

Contra: 0 

Abstenção: 1 

A Favor: 38 

Os Estatutos da Jurispride são aprovados por maioria absoluta.  

5. Apresentação e Ratificação da Proposta de Ata da Eleição da NOVA 

Assembleia 



Passando ao quinto ponto da ordem de trabalhos foi cedida a palavra ao aluno 

João Maria Botelho, representante d’A NOVA Assembleia, para que esclarecesse como 

teria decorrido as eleições internas. O representante refere que no passado dia 3 de maio 

teria tido lugar a eleição interna d’A NOVA Assembleia, comparecendo a MAG, 

representada pelo Presidente desta. Foi utilizada a plataforma Straw Poll como 

aplicativo de votação pelo facto de existirem alunos no programa Erasmus. Contudo, e 

devido a irregularidades sentidas na contabilização dos votos, abandonaram o método, 

optando por fazer eleição em urna. Concluiu que a Lista A teria sido, então, eleita com 

17 votos a favor e 2 em branco. 

Perante o exposto, o Presidente da MAG questiona a Assembleia sobre a existência 

de alguma dúvida e/ou problema, pedindo a manifestação dos presentes. Na sequência 

de não existir manifestação de intervenção, prossegue a deliberação: 

Contra: 0 

Abstenção: 3 

A Favor: 38 

A Ata de Eleição Interna d’A NOVA Assembleia foi aprovada por maioria 

absoluta.  

Luís Calado recorda que, deste modo, a Ata de Eleição Interna teria sido 

ratificada, sanando-se qualquer ilegalidade que tenha sido suscitada em sede de parecer 

do Conselho Fiscal. 

6. Outros Assuntos que os Membros Presentes da NOVA Law Students’ 

Union Pretendam Suscitar. 

Luís Calado questiona os alunos sobre a existência de algum tópico que 

quisessem ver tratado em sede de Assembleia Geral de Alunos. Não havendo 

manifestação, o Presidente da Mesa menciona três assuntos que gostaria de não deixar 

passar: 

Em primeiro lugar, relembra que no dia da presente Assembleia Geral de Alunos 

aconteceria a Gala Lex, e que desejava que esta fosse do agrado de todos os que dela 

iriam usufruir, desejando, desde logo, uma boa noite. 



Em segundo lugar, relembra que se encontra a decorrer o período eleitoral para o 

Conselho Fiscal e para a Mesa da Assembleia Geral, e que as listas apresentadas já 

teriam sido admitidas, tendo cumprido com os prazos estabelecidos. Acrescenta que o 

dia das eleições irá decorrer no dia 17 de maio de 2023, cujas articulações necessárias 

com quem de direito já tinham tido sido feitas, convidando, ainda, os alunos a combater 

a abstenção que se tem vindo a sentir nos anos antecedentes. 

 Em último lugar, informa que tanto o próprio como a Vice-Presidente da MAG 

renunciaram ao cargo que detinham na Comissão Eleitoral pelo facto de existir uma 

recandidatura destes. 

Nada mais havendo a tratar, e não tendo sido suscitado qualquer outro assunto, o 

Presidente da Mesa da Assembleia Geral agradeceu a presença de todos e deu por 

encerrada a reunião, às doze horas e trinta e quatro minutos, da qual se lavrou a presente 

proposta de Ata, redigida e assinada pelos membros da Mesa da Assembleia Geral, para 

que, uma vez lida e achada conforme, seja aprovada em sede da próxima Assembleia 

Geral de Alunos. 

Lisboa, 15 de Abril de 2023. 

 

(Presidente – Luís Calado) 

 

(Vice-Presidente – Rita Ventura) 

 

(Secretária – Ana Sofia Fernandes) 

 

 


